

REGARDS

Nvembre 2023



MONFAUCON à
CREYSSTIVAL

p 13

Enrobé de l'Allée de la Mairie

Mairie
de **MONFAUCON**

Changement d'horaires d'ouverture au public :

Lundi, vendredi de 8h à 12h30

Mercredi de 8h à 18h

Présence de Mr le Maire : les mercredis matin

Tel : 05 53 24 64 83 Fax : 09 70 61 52 39

Courriel : commune.monfaucon@wanadoo.fr

Site internet : www.monfaucon.fr

Monfauconnaises, Monfauconnais,

L'été qui a joué les prolongations semble nous quitter un peu plus chaque jour. Devons-nous nous satisfaire de ces "étés indiens" qui n'en finissent plus ? S'il est vrai que beaucoup d'entre nous peuvent apprécier cette météo idéale, je n'en n'oublie pas pour autant nos agriculteurs, nos viticulteurs, nos éleveurs qui sont les premières victimes de ce dérèglement climatique. Mildiou, sécheresse, cultures en souffrance devenant leur lot quotidien d'inquiétudes, de stress... Et j'en passe.

Les pluies de ces derniers jours nous rappellent que nous sommes aux portes de l'automne. Petit à petit et les unes après les autres, les cheminées libèrent des volutes de fumée qui nous laissent penser que certains d'entre nous sont au coin d'un bon feu et se remémorent certainement les festivités auxquelles ils ont pu participer durant la période estivale. Ce semestre encore, nombreuses ont été les animations et autres activités (sportives, culturelles, de loisir, gourmandes), preuve à l'appui dans les articles suivants.

La municipalité a poursuivi les investissements s'inscrivant dans une dynamique d'amélioration de notre cadre de vie. Ainsi, la réfection de l'allée de la Mairie et le nouvel espace créé avec jeux pour enfants et agrès de sport en façade de Chouett'Café ne vous auront certainement pas échappé. Enfin et après une année de pénurie de tuiles, les travaux sur la toiture de l'église vont enfin commencer.

2024 sera essentiellement consacrée à l'aménagement de la salle des associations. L'idée, en faire un tiers lieu complémentaire à notre bibliothèque / Chouett'Café, un espace encore et toujours intergénérationnel nous permettant de profiter et de partager, tous ensemble, d'évènements sportifs, culturels, historiques, etc...

Je terminerai cet éditorial, comme à mon habitude, en remerciant toutes les personnes bénévoles qui œuvrent sans ménager leur peine pour faire de notre village un lieu où il fait bon vivre. Merci également à toutes celles et tous ceux qui participent régulièrement aux différentes manifestations. Leur présence nous motive, nous encourage et nous conforte dans la confiance qu'ils nous octroient.

En attendant de vous croiser prochainement, je vous souhaite une bonne fin d'année et vous donne d'ores et déjà rendez-vous à la traditionnelle cérémonie des vœux du Maire qui aura lieu le samedi 13 janvier 2024 en soirée.

*Bien à vous,
A. DELAIR*

Sommaire

MUNICIPALITE

p 2

Editorial - Etat Civil

Dates à retenir

Conseils municipaux (extraits)

La toute nouvelle aire de jeux

ACTUALITES

p 5

Travaux réalisés et/ou en cours

Travaux à venir

Commémoration du 8 mai 1945

Zoom sur les Syndicats

INFOS UTILES

p 7

Rappel tarifs location Salle des Fêtes

Brûlage des végétaux

Déchèterie de Ménesplet

VIE ASSOCIATIVE et CULTURELLE

p 8

ASPT

Le Comité des Fêtes

- Animations programmées
- Atelier Théâtre
- Bibliothèque et Chouett' Café

Creyss'tival

Patchwork à Monfaucou

Festival « Ecouter pour l'instant »

PORTRAITS D'HABITANTS

p 15

RECETTE

L'AUTOMNE

P 16

Etat Civil du semestre



Naissances : 0

Décès : 3

Mariage : 3

Bienvenue aux nouveaux arrivants sur la commune.
N'hésitez pas à venir vous présenter en Mairie aux horaires d'ouverture.

DATES à RETENIR

Pour les évènements organisés par la Municipalité

- 11 novembre 2023: cérémonie commémorative
- 17 décembre 2023: repas des aînés
- 13 janvier 2024: vœux du Maire

Conseils Municipaux (extraits)

11 janvier 2023 :

- Modification des statuts de la Communauté d'Agglomération Bergeracoise
- Positionnement de la commune sur le mode de collecte des déchets

28 février 2023 :

- Renouvellement de la convention fourrière
- Modalités de fonctionnement du Compte Epargne-Temps (C.E.T.)
- Renouvellement de l'adhésion à l'Association des Maires Ruraux de France
- Avis du Conseil municipal sur le projet de RLPI (Règlement Local de Publicité Intercommunal)

06 avril 2023 :

- Vote du Compte Administratif 2022
- Vote du Compte de Gestion 2022
- Affectation du résultat de fonctionnement
- Vote des taux de fiscalité 2023
- Examen et vote du budget 2023
- Subventions aux associations

Retrouvez à la mairie, ou sur le site de la commune, les procès-verbaux des conseils municipaux



Conseils Municipaux (suite)

25 mai 2023 :

- Adhésion au service " RGPD " du Syndicat Mixte AGEDI et nomination d'un délégué à la protection des données
- Commission Locale d'Évaluation des Charges Transférées - Adoption du rapport

04 juillet 2023 :

- Projet d'aliénation de chemins ruraux en limite de la commune de Fraisse
- Demande de subvention du Secours Populaire Français
- Motion défense de l'hôpital public et l'accès aux soins pour tous en Dordogne

La toute nouvelle Aire de jeux





Le promeneur

Au détour de sa visite hebdomadaire à la Mairie et Chouett'café, quelle ne fut pas la surprise de notre Promeneur en apercevant la toute nouvelle aire de jeux.

Tobogan, balançoire, agrès de sport, table de ping pong, de quoi ravir petits et grands et partager de bons moments.

Alors vous aussi, n'hésitez pas à profiter de ce nouvel espace de détente mis à votre disposition.

Travaux réalisés et/ou en cours

- ✓ Mise en place table de ping-pong
- ✓ Aire de jeux proche Mairie
- ✓ Allée de la mairie

Travaux à venir

- ✓ Toiture église
- ✓ Réhabilitation de la salle des associations dont plafond, huisseries, acquisition de matériel audio-vidéo courant 2024

Commémoration du 8 mai 1945



Extrait du message de Monsieur Sébastien LECORNU, ministre des Armées et de Madame Patricia MRALLES, secrétaire d'Etat aux Anciens Mémoire à l'occasion du 8 mai 2023 :

« Souvenons-nous enfin du sang versé : il fut le prix de notre liberté. Mourir pour que d'autres puissent vivre libres : c'était le prix exorbitant dont plus de 10 millions de soldats alliés se sont acquittés. Un prix qui, hier comme aujourd'hui, augmente à chaque renoncement, à chaque fois que nous oublions notre passé. »



Merci à vous toutes et vous tous qui, par votre présence lors des cérémonies de commémoration, rendent hommage et n'oublient pas celles et ceux qui ont payé de leur vie, notre LIBERTE.



ZOOM sur les SYNDICATS

C.I.A.S (centre intercommunal d'action sociale)

2, rue Jean Miquel 24100 La Force

05.53.24.09.49

www.cias-au-cœur-des-3-cantons.fr



Service d'aide à domicile:

Il répond à la situation et aux besoins de chacun :

- en faisant à votre place (ménage, repassage, courses...)
- en vous accompagnant dans vos activités et gestes de la vie quotidienne (préparation des repas, sortie extérieure, lever, habillage, toilette,...)
- en vous soutenant physiquement et humainement.

Portage des repas à domicile:

Livraison de repas à domicile conditionnés en barquettes, faciles à réchauffer, liberté de durée et de fréquence.

Service Petit jardinage:

Destiné à tous. Doté d'un tarif social.

-tonte de pelouse, entretien de massif, désherbage.

-décapage de terrasse.

-rangement de bois de chauffage, entrée et sortie de pots de fleurs suivant la saison.

-ramassage de fruits et légumes.

-entretien de concessions de cimetière...

Service Petit bricolage:

Petits travaux d'entretien du logement et de ses abords (fixer une étagère, déplacer un meuble, ranger un garage...)

Secours ponctuel:

Des aides alimentaires ou financières ponctuelles peuvent vous être attribuées après instruction de votre dossier par la conseillère municipale déléguée aux affaires sociales (Mme Vedelago Stéphanie) ou en s'adressant directement au CIAS.



RAPPEL TARIFS LOCATION SALLE DES FETES « PASCAL SYLVAIN »

Habitants de la commune : 50 € la journée
100€ le week-end
Forfait chauffage du 1^{er} octobre au 31 avril : 10 € la journée
20 € le week-end
Dépôt de garantie : 500 €
Gratuit pour les associations

 **Arrêt de la location aux habitants hors commune**

BRÛLAGE des VÉGÉTAUX

Le brûlage des végétaux par les particuliers est toléré **entre le 1er octobre et le dernier jour du mois de février, il doit être précédé d'une déclaration faite en mairie trois jours avant sa réalisation.**

Les fumées émises ne doivent pas créer une gêne pour le voisinage ou pour la circulation routière.

Tout brûlage est interdit du 1er mars au 30 septembre.



DECHETERIE DE MENESPLET

BROYAGE DE DÉCHETS VERTS

 **Du 6 au 18 novembre 2023**
les après-midi de 14 à 16h,
les lundis, mercredis et vendredis

GRATUIT

Venez apporter à la **déchèterie de Mènesplet** vos tailles de haies, d'arbustes et vos branchages pour repartir avec du paillage.

Pour vos apports de branchages uniquement, aucune pesée, ne sera déduite sur votre carte d'apport sans de cette somme.

Pour plus de renseignements, contactez le Service usagers du SMD3 au 09 71 00 84 24 ou sur www.smd3.fr

   

Ne jetez jamais dans la poubelle verte

VIE ASSOCIATIVE, CULTURELLE ET SPORTIVE

ASPT

Association Sport pour tous

Effort, partage, respect et convivialité.

Activités programmées à MONFAUCON :

YOGA, le vendredi des semaines paires de 18h30 à 19h30 dans la salle des fêtes, il reste encore de la place avec une séance d'essai gratuite.

GYM fitness le jeudi dans la salle des fêtes.

Activité de pleine nature : le lundi running 18h45/20h15.

NOUVEAU : Marche nordique loisirs avec cours de renforcement musculaire, les mardis de 9h30 à 11h30 pour entretenir ma forme, muscler mon cœur, renforcer mes os, améliorer ma coordination, pour me dépenser et me faire plaisir. Circuits autour de 6 à 8km.



L'association développe les activités physiques et sportives de loisirs pour tous sur notre canton :

- Marche nordique douce et Gym seniors au Fleix,
- Gym dynamique pour tous à Le Fleix, St Gery et Lunas,
- Gym douce à Fraisse, Gym cardio training à La Force.

Toute l'année, des interventions en milieu scolaire sur les écoles primaires du Fleix, La Force et St Pierre d'Eyraud.

RANDONNEES PEDESTRES : Une fois par mois sur le canton de La Force.

Nous vous donnons RDV à MONFAUCON

samedi 9 décembre après-midi

pour la Randonnée pédestre de Noël

"Chocolat Gourmand".



Retrouvez toutes les informations sur les activités de l'association

Site : www.sportpourtous24.sitew.com

Facebook : @sportpourtous

Contact : sportpourtous.24@orange.fr 06 06 07 08 91

COMITE DES FÊTES

Ces derniers mois encore, tous les bénévoles du comité des fêtes ont retroussé leurs manches pour organiser les manifestations qui font vivre notre village. Les prochaines animations vous donneront l'occasion de venir à leur rencontre.

Merci à eux pour leur implication, toute l'énergie qu'ils y mettent et bienvenue à ceux qui nous ont rejoint.



**La Présidente,
Stéphanie VEDELAGO**



*REPAS
COCHONNAILLE*



MARCHE GOURMAND du mois de JUILLET



*SOIREE
Du
MARCHE GOURMAND*



**ANIMATIONS PROGRAMMEES par, et avec le soutien du
COMITE DES FÊTES**

- 25 novembre 2023: repas Breton, sur réservation au 06 50 19 93 81
- Du 21 décembre au 13 janvier : visite des Crèches sur réservation au 06 32 24 00 11
- 24 décembre 2023: contemplation des Crèches de 17h à 20h, vin chaud et calèche du Père Noël
- 20 janvier : Quine
- Février 2024 : repas Cochonnaille

Atelier théâtre à Monfaucon



Les cours ont repris le 19 septembre dernier. Toujours les mardis de 20h à 22h à la salle des fêtes. Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à venir nous voir : vous serez les bienvenus et il y a encore de la place.

Pascal GALLO

Contact : 06 38 23 64 05 ou pascalgallo24@yahoo.fr

Organisation : Comité des fêtes de Monfaucon



Coup de cœur des lecteurs

Jean-Paul Kauffmann
La maison du retour



La maison du retour - Jean Paul Kauffman

Jean Paul Kauffmann s'est mis à la recherche d'un lieu où réapprendre à vivre.

Pour resituer le contexte, ce journaliste a été prisonnier au Liban pendant 3 ans, plongé dans l'obscurité. Un des otages, Michel Seurat, sociologue, est mort en captivité.

En retrouvant la liberté, il savait que plus jamais il ne pourrait reprendre le cours normal de sa vie d'avant, le journalisme et la Sologne.

C'est ce cheminement qu'il raconte dans son livre ainsi que son retour à la vie.

Il achète une maison dans les Landes. "Devant moi la maison dont je rêve : une vaste retraite campagnarde, des arbres, beaucoup d'arbres, dont deux immenses platanes qui déploient leur ligne brisée autour de la façade. Et la forêt de pins qui entoure sans étouffer".

Il campe au milieu du chantier, et doit cohabiter la journée avec les deux ouvriers qui restaurent la maison. Il reste seul dans cette bâtisse, l'approvoisant, sa femme et ses enfants ne venant que pendant les vacances.

En découvrant ces landes un peu sauvages, il réapprend à vivre au rythme des saisons, de cette nature qui sommeille et revit. En même temps que se rénove la maison, il se reconstruit.

C'est aux Tilleuls, nom de la bâtisse, qu'il commencera à écrire des romans pour combler un vide, à apprécier le vin de Bordeaux. Son existence est portée par le désir de vivre, et de regarder.

Il n'insiste pas sur sa captivité, il écrit sur sa renaissance où les odeurs, les petits riens, des choses simples prennent une place importante pour quelqu'un qui a été privé de liberté.

Martine

Le fantôme du vicaire - Eric Fouassier



C'est un roman policier dont l'intrigue se situe en 1831, sous le règne de Louis Philippe.

Valentin, contemporain de Vidocq, est un policier solitaire et passionné de science. Il officie au sein du bureau des affaires occultes, et est chargé de résoudre des crimes étranges.

L'enquêteur s'intéresse aux agissements d'un médium, qui se vante auprès d'un homme fortuné de le mettre en communication avec sa fille disparue.

Valentin va devoir faire des expériences scientifiques pour comprendre les manipulations de ce soi-disant spirite qui aurait le pouvoir de faire réapparaître les disparus. Valentin nous dévoile certaines découvertes de la chimie de cette époque.

En même temps, Le Vicaire, un pervers qui se fait passer pour un homme d'église et qui avait abusé de Valentin enfant, refait son apparition et propose un jeu de piste à l'inspecteur, en laissant des cadavres sur sa route pour attirer Valentin et se venger.

La description des bas-fonds et des ruelles de Paris de cette époque est très bien retranscrite, de même que le contexte politique, plutôt agité et instable.

Martine

Expositions à venir

Expo peinture



Dans le courant du premier trimestre 2024, se tiendra, salle des associations près de la bibliothèque, une exposition d'artistes peintres amateurs de la commune, exposition ouverte tous les mercredis après-midi aux heures d'ouverture de la bibliothèque.

Même s'il s'agit d'amateurs, vous pourrez y découvrir des œuvres de différentes factures (acrylique, huile, aquarelle...) et de belle qualité. Il s'agit là de mettre en valeur le savoir-faire de nos concitoyens.

Si parmi vous certains pratiquent des activités artistiques (même autre que la peinture) et souhaitent exposer, n'hésitez pas à vous faire connaître auprès de Chouett' Café ou au 06 10 80 61 89.

1954 – 2024



Il y a 70 ans, la défaite de Dien-Bien-Phu marque la fin de la présence de l'armée française en Indochine.

Du 4 au 20 Mai 2024, une exposition vous sera proposée à la salle des associations avec panneaux explicatifs de l'Office National des Anciens Combattants (ONAC Dordogne), équipements militaires, mannequins en uniformes d'époque.

Le vernissage est prévu le samedi 4 mai suivi d'un moment de recueillement au monument aux Morts et clôturé par le verre de l'amitié à la salle Pascal Sylvain.

Pour chacune de ces expositions, une information avec précision des dates et horaires de visite sera diffusée ultérieurement par prospectus dans vos boîtes aux lettres ainsi que dans la presse concernant l'exposition «Dien Bien Phu ».





Le 04 septembre dernier, Monfaucon a participé à une course de canoës entre les communes de la CAB, regroupant 31 équipages. Et qui a gagné ?
MONFAUCON !!!

Une victoire **historique ! Extraordinaire !**

Nous avons réalisé un véritable holdup dans ce tournoi que dis-je dans cette joute, dans cette arène aquatique où seuls les plus courageux pouvaient s'aventurer.

Et je vous assure, personne ne nous attendait, personne n'aurait "mis un billet" sur nous. Sauf que, et même si notre première course, que nous avons gagné tout de même avec une certaine avance, n'était pas notre meilleure course, je peux vous assurer qu'à partir de la 2^{ème}, et jusqu'à la dernière par la suite, ceux que personne n'attendait ont fait déjouer tous les pronostics, devenant même les favoris dès la demi-finale.

Et pourtant, grosse armada il y avait, gros bras aussi mais cela n'a pas suffi face à une équipe de Monfaucon, surmotivée. Monsieur le sous-préfet en personne en ayant fait les frais. Nous n'étions certainement pas les plus puissants mais certainement les plus coordonnés, les plus en rythme !!

Rien ne vaut une bonne cohésion et une certaine intelligence de course que nous devons à notre barreur, en compétiteur dans l'âme qu'il est, et en vieux brisquard aussi, car la rivière Dordogne n'a plus vraiment de secret pour lui.

Mesdames et messieurs, en capitaine improvisé que j'étais et en tant que Maire de Monfaucon, vous ne pouvez pas imaginer l'immense fierté que j'ai ressentie lorsque nous avons gagné la finale.

Monfaucon qui n'a perdu aucune course. Monfaucon qui a eu au minimum un canoë d'avance sur tous ses adversaires. Monfaucon qui a réalisé ce que beaucoup ne réaliseront jamais !!

Monfaucon l'insoumise !! Monfaucon qui ne jamais abdique !!!

Bravo à Thomas, Jean-Yves, Alexis, Victor, Richard, Daphnée, Christophe et Fred.

Rendez-vous l'année prochaine avec une équipe féminine je l'espère.

A. DELAIR



PATCHWORK à MONFAUCON

Le club de Patchwork en pays foyen de Port Sainte Foy a organisé sa journée interclubs le 3 octobre dernier dans la salle des fêtes de MONFAUCON.

Tous les deux ans, l'association invite des clubs de la région.

Cette année Dordogne, Charente et Gironde étaient bien représentées. Cette journée d'échanges et de partages autour du thème : les étoiles en log cabin (technique de patchwork) a commencé par un accueil fort sympathique autour d'un petit déjeuner !

Et dès 10h00, une vraie ruche s'est activée dans la salle des fêtes, discussions et échanges ... Ce fut une journée pleine d'enthousiasme dans une ambiance très conviviale.



FESTIVAL « ECOUTER pour L'INSTANT » Octobre 2023, 17eme édition



Samedi 14 octobre 20h à l'église de MONFAUCON



Jeux de hasard sonore réclamant précision, endurance, sagacité et une infinité capacité à transformer les objets bruyants du quotidien en des choses sonores.

Sylvain Durantet



Roman Bestion piano

Evelyne Vergara chanteuse soprano



De lentes balades où les pieds ne touchent plus le sol, de profondes mélodies imaginaires et rétroéclairées invitent à un instant flottant...

avec **Nathalie Guimbretiere** mise en lumières.

PORTRAITS D'HABITANTS

Dans ce numéro, nous avons souhaité vous présenter de nouveaux habitants.



Patricia Moreau

Récemment arrivée dans le village, j'ai eu un coup de cœur pour cette adorable petite maison du 18e siècle. Native de Bergerac, je travaille à Gardonne et depuis le mois de mai dernier, je vis à Monfaucon.

Mon intégration dans le village se fait entre autres par les activités sportives. En effet, je pratique le yoga et la gym le jeudi soir.



Christelle Salsasc

D'où venez-vous et qu'est-ce qui vous a amené à vous installer à Monfaucon ?

J'arrive de Saint Antoine de Breuilh. Le village de Monfaucon correspondait à ce que je recherchais, la proximité avec la nature et l'ouverture d'esprit de la municipalité qui m'a permis de réaliser mon projet immobilier.

Je me suis installée à Monfaucon au mois de mars 2022 et le temps des travaux de la maison je vivais dans la yourte.

A mon arrivée, j'ai reçu un bel accueil et j'ai rencontré des personnes sympathiques et attentionnées.

Quel est le parcours qui vous a amené à devenir "magnétiseuse" ?

C'est par hasard, un jour je me suis brûlée le pied et à cette occasion j'ai découvert que j'avais des dons. Certains magnétiseurs m'ont encouragé à travailler ces dons, c'est ce que je fais depuis en essayant de soulager les personnes qui viennent vers moi.

J'ai fait une formation de massage AYURVEDIQUE, que je pratique dans la yourte. C'est un massage relaxant qui permet la détoxification de l'organisme et aide à éliminer les tensions nerveuses du corps.*

Pour plus d'informations : page Facebook : massage ayurvédique : les massages d'Elphie - 06 83 83 40 66

*Massage Ayurvédique : massage traditionnel Indien

Merci beaucoup à Patricia et Christel d'avoir participé à ce nouveau rendez-vous de "portraits d'habitants" pour le bulletin municipal.

RECETTE : Gratin dauphinois, crème de girolles au comté



Pour 6 personnes
Préparation : 30 min
Cuisson : 40 min

Ingrédients :

1,2 kg de pommes de terre
500 g de girolles
50 cl de lait
50 cl de crème liquide
à 30 % de MG
200 g de comté râpé
3 gousses d'ail
2 pincées de noix de muscade
1 bouquet garni
20 g de beurre
Sel et poivre

Préparation :

Préchauffez le four à 180 °C (th. 6). **Épluchez** et hachez l'ail.

Coupez la base du pied des girolles et brossez-les avec un pinceau humide pour en extraire la terre et les impuretés.

Taillez les pommes de terre en fines lamelles à l'aide d'une mandoline ou d'un couteau aiguisé. Répartissez-les avec le bouquet garni dans un plat à gratin.

Versez dans une casserole le lait, 20 cl de crème, l'équivalent de 2 gousses d'ail et la noix de muscade. Salez et poivrez généreusement. Portez à ébullition, puis versez dans le plat à gratin. Enfourez pour 40 minutes.

Faites revenir les girolles avec le beurre dans une casserole pendant 5 minutes. Ajoutez l'ail et la crème restants. Portez à ébullition et ajoutez le comté.

Mélangez pendant 2 minutes sur feu doux pour faire fondre le fromage.

Versez la crème aux champignons sur le gratin et servez.

La girolle a un goût légèrement poivré et fruité. Sa texture est ferme.

L'AUTOMNE



Un des plaisirs associés à l'automne est la cueillette des champignons.



De longues marches dans les forêts, l'automne remplit nos paniers, de cèpes, pieds de moutons, chanterelles, oronges, girolles ... aux odeurs appétissantes.

La saison de la récolte de champignons est lancée !

Mais attention, certains champignons vénéneux hautement toxiques peuvent ressembler aux espèces comestibles. Au moindre doute, ne ramassez pas les champignons que vous ne connaissez pas. Vous pouvez demander conseil auprès des pharmaciens ou des associations et sociétés de mycologie. N'oubliez pas de prendre en photo les champignons dont vous n'êtes pas sûr avant de demander conseil.

Retrouvez toutes les informations sur le site du ministère de la santé et de la prévention : www.sante.gouv.fr

QUI CONTACTER ?

- Prenez contact avec **votre pharmacien** après avoir pris vos récoltes de champignons en photo.
- En cas d'intoxication, vous pouvez prendre contact avec le centre le **Centre Antipoison du CHU de Bordeaux**.

COMMENT ÉVITER LES INTOXICATIONS ?

- Ne ramassez que les champignons que vous connaissez parfaitement.
- Au moindre doute d'identification, **ne consommez pas la récolte avant de l'avoir fait contrôler par un spécialiste** (pharmaciens ou associations et sociétés de mycologie de la région).



Rédaction : Arnaud DELAIR, Associations, Nathalie GEROMIN, Martine REQUIER, Stéphanie VEDELAGO
Crédit Photos : Associations, Jessie DELAIR, Nathalie GEROMIN, Ludovic SCHMITT, Stéphanie VEDELAGO
Conception : Mireille PAVAGEAU
Impression et Distribution : Mairie de MONFAUCON
Tirage : 150 exemplaires